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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweckverbandes Am Sandberg 
(ZAS/ZSG/02/2019) vom 03.09.2019 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Rebecca Jonsson  

Mitglieder 
Herr Rüdiger Boll  
Frau Hannelore Hank Vertretung für Herrn Klaus Jans 
Herr Hans-Jochim Untiedt Vertretung für Herrn Kurt Sigmund 

Gäste 
Frau Verena Sapia Bürgermeisterin der Gemeinde Wisch 
Herr Timo Schlabritz Bürgermeister der Gemeinde Barsbek 
Herr Max-Otto Szidat in Vertretung für Markus Sinjen 

Protokollführer/in 
Frau Julia Brem  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Klaus-Dieter Greve entschuldigt 
Herr Oliver Hille  
Herr Klaus Jans  
Herr Henning Mau entschuldigt 
Herr Kurt Sigmund  
 
 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende 21:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom  
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26.02.2019 
   
 6.   Kenntnisnahme der Jahresrechnung des Sondervermögens 

der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 
 

   
 7.   Vorstellung der Weiterentwicklung / Nutzungskonzept 

"Ehemalige Schule an der Krokauer Mühle" 
 

   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- und Ergänzungsanträge der Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  4 

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom 

26.02.2019 
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Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Damit ist die 
Niederschrift genehmigt. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Kenntnisnahme der Jahresrechnung des Sondervermögens der 

Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 
 
Die Vorsitzende erläutert kurz die anliegende Jahresrechnung, unter Benennung der  Ge-
samteinnahmen und Ausgaben. 
 
 
Beschluss: 
Der Geschäftsausschuss des Zweckverbandes am Sandberg nimmt die Jahresrechnung des 
Sondervermögens der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord zur Kenntnis. 
 
 

Stimmberechtigte:  4 

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: Vorstellung der Weiterentwicklung / Nutzungskonzept "Ehemalige 

Schule an der Krokauer Mühle" 
 
Die Vorsitzende stellt das anliegende Nutzungskonzept über die Weiterentwicklung der 
ehemaligen Schule an der Krokauer Mühle vor.  
Es besteht die Möglichkeit über ein kurzfristiges Förderprogramm 80 % der Maßnahmenkos-
ten von mindestens 7.500,- € bis maximal 20.000,- € zu decken. Voraussetzung hierfür ist, 
dass die entsprechenden Vorhaben bis Ende Oktober verwirklicht werden müssen. In Anbe-
tracht der engen Zeitspanne kommt derzeit nur die geplante Errichtung des Spielplatzes für 
U3 Kinder in Frage. Die gesamte Spielfläche wird mit einer Wipper Figur, einer Spielland-
schaft mit Podest zum Durchkriechen und einer Vogelnestschaukel ausgestattet, mit Kies 
befüllt und einem Zaun begrenzt werden. Um das Vorhaben umzusetzen ist eine kurzfristige 
Entscheidung erforderlich.  
Es wurde sich darauf verständigt den Bau „Spielplatz für U3 Kinder“ zu verwirklichen. Die 
entsprechenden Angebote müssten bereits nächste Woche eingeholt werden. 
 
Der Geschäftsausschuss berät über die Reihenfolge der geplanten Vorhaben und einigt sich 
darauf, dass als nächste Maßnahme die Sanierung der sanitären Einrichtungen, sowie die 
Schaffung von Lagermöglichkeiten (Container) ansteht. 
 
Die Bürgermeisterin, Frau Sapia, spricht sich im Hinblick auf die künftige Planung und kurz-
fristig entstehenden Fördermittel für die Beschließung des vorgestellten Nutzungskonzeptes 
aus. 
 
 
Beschluss: 
Der Geschäftsausschuss des Zweckverbandes am Sandberg empfiehlt der Zweckverbands-
versammlung die vorgestellte Weiterentwicklung des Nutzungskonzeptes „Ehemalige Schule 
an der Krokauer Mühle“ kurzfristig zu beschließen. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  4 
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Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Finck trägt folgendes vor: 
 

1. Für die Erarbeitung des Fahrzeugnutzungskonzeptes und die damit verbundene Pla-
nung und Beantragung der entsprechenden Fördermittel ist eine Planungsgruppe 
eingerichtet worden. Unteranderem soll im Jahr 2022 ein neues Fahrzeug „HLF 10 - 
Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeug“ angeschafft werden. Hierfür werden lt. Investiti-
onsprogramm des Haushaltsplanes 360.000,- € bereitgestellt. Herr Finck wird den 
Zweckausschuss über die möglichen Fördermittel und weitere Entwicklung unterrich-
ten. 

2. Da die SMS-Alarmierung nicht mehr up to date ist und mittlerweile durch andere kos-
tenlose Nachrichtendienste, wie WhatsApp überholt bzw. ersetzt wurde, wurde diese 
gekündigt. 

3. Aktuell gibt es noch 3 Sirenenmeldeköpfe, die laut Auskunft der Leitstelle Kiel nicht 
zwingend notwendig sind. Herr Finck regt an diese Angelegenheit in den entspre-
chenden Gemeinden zu thematisieren.  

4. Die Einsatzschutzkleidung der Feuerwehr ist mittlerweile über 20 Jahre alt, daher ist 
die Beschaffung neuer Kleidung zwingend notwendig. Hierfür sind jährlich 6.000,- € 
für die nächsten 6 Jahre im Haushalt vorgesehen. Die Feuerwehr hat sich für hell-
braune Anzüge mit Signalstreifen aus Phosphor entschieden. Die Kosten belaufen 
sich auf ca. 950,00 € pro Person, die mit 80,00 € bezuschusst werden. Sobald ein 
entsprechendes Angebot vorliegt, soll die notwendige Einsatzschutzkleidung be-
schafft werden. Die im Haushaltsplan 2019 vorgesehenen 6.000,- €, sollen ins nächs-
te Jahr übertragen werden, sodass im Jahr 2020 ein Betrag in Höhe von 12.000,00 € 
hierfür zur Verfügung steht.  

5. Am 21.09.2019 fährt die Feuerwehr, zwecks Kameradschaftspflege, nach Helgoland 
6. Am 28.09.2019 findet der Laternenumzug statt. Treffpunkt für alle 3 Dörfer ist das 

Feuerwehrhaus und geht durch Wisch. Nächstes Jahr soll der Umzug durch eine der 
anderen Gemeinden führen. 

7. Die Dachrinnen sind immer noch undicht und müssen unbedingt repariert werden. 
 
Herr Finck erkundigt sich nach dem Stand des Möbelkaufes in Form der Tische für den 
Schulungsraum. In dieser Angelegenheit gibt es bislang keine Rückmeldung vom Amt.  
 
Frau Sapia wird das Problem mit den Dachrinnen und die Notwendigkeit einer Ausschrei-
bung für die Möbel bzw. Tische erneut bei Frau Staske vom Amt Probstei vortragen. 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:48 Uhr. Die Gäste verlassen den Sit-
zungssaal.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Rebecca Jonsson Julia Brem Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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